



Municipios deben actualizar sus planes de emergencia ante incendios forestales

Conaf ofició a las comunas de Chiloé para actualizar sus planes de emergencia frente a incendios forestales, incluyendo recursos como camiones aljibes y personal de emergencia. La medida busca mejorar la coordinación y preparación ante el posible aumento de siniestros durante la temporada de verano.

La temporada de mayor ocurrencia de incendios forestales inició de manera oficial el pasado 1 de julio. En lo que va de la temporada, Chiloé suma 33 incendios con 29 hectáreas consumidas, principalmente matorrales y espinillos, en la antesala de lo que será la época de mayores temperaturas. Es por ello que la Corporación Nacional Forestal (Conaf) ya solicitó a los municipios informar sobre sus planes de emergencia ante la ocurrencia de incendios forestales de cara a la época más compleja del año.

La preparación y el trabajo con la comunidad son factores claves para evitar siniestros o disminuir su impacto, cuando aún está en la memoria lo ocurrido en Castro hace tres años.

PLANES Y CAMBIOS

En la actualidad, la normativa exige a cada región, provincia y comuna desarrollar sus planes de emergencia. Es el caso de las municipalidades,



FOTO ARCHIVO.

Un Municipio para todos
Queilen
Ilustre Municipalidad

EXPO NAVIDAD

DEL 16 AL 20 DE DICIEMBRE

PLAZA DE ARMAS

INSCRIPCIONES EN OFICINA DE TURISMO

que por ley deben contar con este instrumento en distintas áreas como inundaciones, deslizamientos de tierra, actividades masivas e incendios forestales.

Consultada sobre el estado de estas planificaciones en Chiloé, la jefa provincial de Conaf, Claudia Guineo, señaló que como entidad convocan a los encargados comunales de emergencias municipales y alcaldes para abordar el tema y actualizar esta herramienta como indica la norma.

En esta línea, se está oficiando a las 10 comunas para la actualización de su plan enfocado en los incendios forestales.

“Este año, como tenemos cambio de autoridades, estamos oficiando a cada nuevo alcalde y nuevos concejos municipales para que nos informen del estado de sus recursos disponibles ante eventuales emergencias de incendios forestales. Esto es confirmar si cuentan o no con su plan de emergencia específico de incendios forestales y, si no lo tienen, hay que actualizarlo. La disponibilidad

de recursos como camiones aljibe, retroexcavadoras, encargados de emergencia titulares y subrogantes (...) de manera que todos los servicios, cuando nos vemos enfrentados a una emergencia, sepamos con quién coordinarnos”, señaló.

Guineo indicó que tras los últimos eventos de incendios a gran escala en la zona y en el país, todos los organismos han aprendido, lo que trajo consigo modificación de leyes. En lo particular, en Conaf se han endurecido las pruebas de ingreso, aumentando las exigencias en test psicológicos, con procesos más estrictos. Valoró el trabajo a través de los Comités de Gestión del Riesgo de Desastre (Cogrid) provinciales, que han permitido coordinar a las autoridades y jefes de servicios.

“Yo creo que se han estado realizando más cosas de manera preventiva. Harto trabajo con las comunidades, como en una primera respuesta de cómo atender algún tipo de emergencia mientras llegan las unidades

continúa en pág. 5...